

Comité de l'Ain de Gymnastique

Assemblée Générale Trévoux le 25 septembre 2010

Rapport moral :

Cette année encore je tiens à m'engager personnellement dans le bilan moral de la saison passée, et à tracer les lignes de notre action future.

Je laisserai le soin à notre nouvelle Secrétaire générale de faire le rapport d'activité sur le fonctionnement de notre association.

== oOo ==

- Notre fonctionnement administratif pêche toujours dans la répartition des tâches : les multiples activités des uns et des autres sont un frein à l'assiduité et à l'action constructive, toutefois je reconnais que tous n'ont pas les loisirs procurés par la retraite. Je ne voudrai pas en arriver à une gestion axée sur le président et le salarié départemental, ce n'est pas le contrat initial signé lors de mon élection.

- Les commissions techniques ont bien pris en charge leur force de proposition et de gestion comme nous avons demandé la saison passée, continuons à progresser dans ce sens. Je compte toujours beaucoup sur ce noyau technique, actif et compétent, relayé par le salarié départemental.

- Pour ce qui est des clubs, j'ai essayé de maintenir un lien efficace avec eux, hors du formalisme protocolaire, je renouvèle donc ma proposition de participer aux réunions de vos comités de direction. D'autre part le technicien départemental est aussi là pour analyser et proposer des solutions nouvelles dans l'environnement de chaque club.

Encore dans ce domaine, le départ de certains membres du comité directeur me pousse à demander aux forces vives des clubs de venir nous rejoindre. Je renouvèle ma demande pour qu'un référent, joue le rôle de lien dans chaque club, soit en étant élu, soit coopté, soit seulement représentant désigné et actif chargé de venir aux réunions de concertation et d'informations.

- Plus positivement, nous avons encore dépassé notre niveau de licenciés fédéraux, espérons que rien ne viendra ralentir ce rythme de progression.

- Toutefois il faut être conscient du risque de réduction du niveau de nos subventions associatives, car les collectivités territoriales voient diminuer le gâteau à partager, mais les instances départementales sont encore plus menacées.

Le Comité devra bien trouver les moyens financiers en rapport avec les services que l'on attend de lui.

Nous ne pourrions pas augmenter nos recettes avec les moyens actuels et nos ressources humaines ne permettent pas l'organisation d'action lucratives suffisantes pour trouver des nouveaux financements, nous ferons donc des choix pour économiser.

Mais nous prévoyons aussi la création d'un financement direct, mesuré et progressif permettant de pérenniser l'emploi départemental, le maintien de nos actions de formation, nos obligations d'organisations compétitives et si possible d'animations. Il est donc vital de programmer certaines augmentations progressives de tarifs pour la saison 2011/2012 à voir dans la partie financière qui suivra.

- Pour que les services proposés aux adhérents soient gages de compétence, je vous demande de postuler à l'obtention des labels de la FFG, pour la sécurité aux formations en secourisme, pour l'administratif aux formations de la FFG et du CDOS entre autre.

- Il ne faut pas négliger la gym loisir de qualité, le temps où elle ne servait qu'à financer le déficit de la compétition est révolu, il faut tenir compte de la concurrence des autres activités dans notre environnement.

Sans oublier notre philosophie du dépassement, il faut que notre image d'activité équilibrée et ludique se renforce auprès du public sans double langage. Je reste toujours convaincu que les choix compétitifs relèvent surtout de la stratégie des clubs qui sont seuls à même d'analyser en toute objectivité leur environnement et leurs possibilités.

Les lignes d'actions futures :

- Le club départemental « L'Alliance Gymnique de l'Ain » existe, il y a l'exemple de la réussite d'autres départements avec ce type de structure, alors utilisons le !

- Nous proposerons aux clubs à faible effectif de signer avec eux une convention afin de centraliser les subventions CNDS et rester ainsi sous la barre des 750€.

- Nous proposons de plus en plus de formations loisirs et de formations permanentes elles s'ajoutent aux formations fédérales pour obtenir, grâce à un encadrement de qualité, un développement et une assise solide d'adhérents aux clubs et par conséquence à la Fédération.

- Sachons nous valoriser par la qualité de l'offre au plus grand nombre d'un large éventail d'activités innovantes, avec nos infrastructures sportives modernes offertes grâce aux collectivités locales et je salue en particulier l'effort

actuel des Communes de Lagnieu, Gex et Thoiry, mais il faut aussi savoir proposer nos activités à l'extérieur dans notre proche environnement.

- Nous pouvons garder l'espoir d'une embauche dans le futur d'un technicien itinérant dont la mission serait plus orientée vers l'aide directe sur les structures nouvelles et éventuellement comme intérimaire pour les clubs en recherche d'encadrement, avec un véhicule et du matériel gymnique d'animation loisir. Le technicien actuel restant centré sur les formations, l'animation et le développement.

- Le travail sur la promotion des métiers du sport doit être maintenu car la demande est forte dans le monde associatif, nous participerons à l'aide aux formations généralistes, j'espère que nous continuerons à trouver un soutien auprès du CDOS, des Directions de la Cohésion Sociale et du Conseil Général.

- Enfin je parlerai comme l'année dernière des animations départementales, des voix se font entendre pour les transformer au risque de les détourner de leur esprit initial. Je tiens donc à les défendre sans rester dans des schémas immuables, mais de grâce un peu plus d'enthousiasme et de goût du risque.

Alors que, jusqu'ici, chaque saison nous réussissons à tout organiser sans trop de problèmes : pourquoi le Grand Prix de l'Ain est-il encore menacé alors que ce fut en juin dernier une réussite mémorable, montrant toutes les facettes de la gym, pourquoi le gym-novice tremble t-il sur ses bases chaque année, alors que c'est la vitrine de notre avenir et pourquoi les sélectives ont-elles des candidats clairsemés, alors qu'elles sont la base même de notre fonction ?

J'avoue que ces questions n'ont pas de réponses définitives et que les poser chaque année rend la tâche déprimante.

- Nous nous appuyons de plus en plus sur des professionnels du sport mais ce serait une erreur de ne pas complètement les insérer dans le tissu associatif en négligeant de les mettre en complète osmose avec toutes les préoccupations des bénévoles administratifs et techniques. Notre réunion de concertation de ce matin traitait justement de ce sujet.

Pour finir je vous dirais que je reste très fier de l'énergie des bénévoles, irremplaçable pour le tissu social et qui apportent l'aide et les ressources nécessaires aux clubs et j'attends qu'elle soit reconnue et mise en avant dans nos instances proches et aussi par les responsables politiques.

Je vous remercie de votre attention.

Le Président : Marc Charensol